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Scuola di Lettere Filosofia Lingue 

 

Verbale della riunione della Commissione paritetica docenti-studenti  

della Scuola di Lettere Filosofia Lingue  

 

Il giorno 5 novembre 2014, alle ore 10, presso la Sala Professori della Scuola di Lettere Filosofia 

Lingue (Via Ostiense 234), si riunisce la Commissione Paritetica Docenti Studenti.  

All’o.d.g.: 

  

1.    Comunicazioni; 

2.    Approvazione del verbale seduta precedente (21 ottobre 2014); 

3. Nuova composizione della Commissione Paritetica Docenti-Studenti ed elezione del Vice-

Presidente 

4.    Lavori per la redazione della Relazione Annuale; 

5.    Varie ed eventuali. 

 

Sono presenti: prof. Camilla Cattarulla (Presidente), prof. Giancarlo Monina, prof. Simone Trecca, 

prof. Mariannina Failla, dott. Antonello Frongia; studenti: Viola Paolinelli, Sara Spadoni, Lorenzo 

Cioffi e Riccardo Mariano. Assenti giustificati: prof. Annalisa D’Ascenzo. Alla riunione partecipa 

anche il Segretario didattico della Scuola Roberto Sgrulloni.  

 

Constatata l’esistenza del numero legale, il Presidente apre i lavori alle ore 10.15. Svolge funzioni 

di Segretario il dott. Antonello Frongia. 

 

 

1. Comunicazioni 

Il Presidente riferisce di segnalazioni pervenute in merito alle condizioni di agibilità di alcune aule 

della Scuola, sia per quanto riguarda l’adeguatezza dei lavori ordinari di pulizia sia per la 

dotazione di sedie, frequentemente rimosse o spostate a seconda dell’affollamento dei corsi. Dal 

momento che tale situazione sta provocando forti disagi per il regolare svolgimento delle lezioni, 

oltre a determinare problemi di sicurezza, si raccomanda un intervento da parte della Segreteria 

della Scuola per far sì che venga ristabilito il giusto numero di sedie nelle rispettive aule (in 

particolare, le aule 3, 4, 6, 7, 8), nonché la sostituzione o riparazione delle sedie prive di tavolinetto. 

 

2. Approvazione del verbale della seduta precedente (21 ottobre 2014) 

L’approvazione del verbale è rimandata alla riunione successiva. 

 

3. Nuova composizione della Commissione ed elezione del Vice-Presidente 

Il Presidente dà comunicazione della nuova composizione della Commissione, resasi necessaria a 

seguito delle dimissioni dei proff. Merluzzi e Poggi e degli studenti Cecilia Brugnoli ed Elio 

Bortoluzzi. I nuovi membri sono la prof. Mariannina Failla (Dipartimento di Filosofia, 

Comunicazione e Spettacolo) e il dott. Antonello Frongia (Dipartimento di Studi Umanistici), ai 

quali va il benvenuto di tutti. Restano da nominare i due studenti in sostituzione dei dimissionari. 

Pertanto l’elezione del Vice-Presidente viene rimandata alla prossima seduta. Si ricorda che i due 
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studenti possono essere scelti anche fra coloro non presenti nelle liste di Rappresentanza. 

 

4. Lavori per la redazione della Relazione Annuale 

Il Presidente presenta le questioni relative alla redazione della Relazione Annuale della 

Commissione. La raccolta dei dati è a uno stato avanzato per quanto riguarda i CdS del 

Dipartimento di Lingue, Letterature e Culture Straniere, il Dams e l’area didattica di Storia del 

Dipartimento di Studi Umanistici. Viene osservato che persistono errori materiali nei dati 

disponibili sui RAR, già segnalati lo scorso anno sia alla Segreteria didattica sia alla Commissione 

AVA, ma occorre verificare la procedura esse3 dalla quale parte la raccolta dei dati. Vengono 

presentate ai nuovi membri della Commissione le fonti disponibili per l’analisi dei dati, in 

particolare: 

– la scheda SUA-CdS dello scorso anno accademico; 

– i dati ASI; 

– le segnalazioni degli studenti; 

– i dati AlmaLaurea a integrazione e verifica dei dati precedenti. 

 

Lo studente Riccardo Mariano propone una razionalizzazione nella composizione della 

Commissione, osservando che quella attuale non rappresenta tutti i Corsi di laurea attivati in seno 

alla Scuola. Rileva inoltre che non vi sono norme che escludono a priori un ampliamento della 

Commissione che consenta una rappresentanza puntuale di un docente e uno studente per Corso 

di laurea. 

Il prof. Monina risponde che il criterio attuale per la composizione della Commissione Paritetica 

prevede una forma di rappresentanza per Dipartimenti e non per Corsi di laurea, con due 

rappresentanti tra i docenti e due tra gli studenti. Lo schema prevede che i rappresentanti eletti o 

designati si facciano carico di rappresentare tutte le componenti del proprio Dipartimento, 

indipendentemente dai Corsi di laurea. 

Viola Paolinelli rileva che, anche considerando questo schema, i due rappresentanti degli studenti 

nominati dal Dipartimento di Studi umanistici afferiscono all’area di Storia, mentre non è 

rappresentata l’area di Lettere. Si tratta di una anomalia che può essere perlomeno segnalata in 

vista di una futura variazione. 

Il Presidente ricorda che la designazione di tutti i rappresentanti in seno alla Commissione 

Paritetica è competenza dei Dipartimenti e che la Commissione stessa non ha competenze in 

materia. Il problema di una adeguata rappresentanza di tutte le aree didattiche è già stato rilevato 

in passato e adeguatamente segnalato. 

La prof.ssa Failla osserva che la proposta di forme di rappresentanza per Corso di laurea 

manifesterebbe una sorta di “fragilità” dell’istituto stesso della rappresentanza e suggerisce che gli 

attuali membri della Commissione trovino piuttosto forme adeguate per la raccolta delle 

informazioni e per la segnalazione delle criticità, indipendentemente dalle aree didattiche. 

Il Presidente dà lettura dei primi dati raccolti e sintetizzati in bozza per la compilazione della 

Relazione Annuale. In particolare, vengono discusse collegialmente le parti relative ai quadri 

generali e le parti specifiche dei singoli CdS del Dipartimento di Lingue, Letterature e Culture 

Straniere. Le parti specifiche relative all’area didattica di Storia del Dipartimento di Studi 

umanistici, predisposte dalla prof.ssa D’Ascenzo e Viola Paolinelli, sono disponibili su file e 

verranno inoltrate quanto prima. 

Nella discussione sulla bozza di Relazione, il Presidente raccomanda di inserire ove possibile 

esempi specifici delle attività svolte o in itinere. 

Riccardo Mariano fa osservare che le serie di dati AVA disponibili non superano l’anno 2012 e 
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chiede come ovviare a questa mancanza. 

Il dott. Sgrulloni comunica che è stato attivato l’accesso di tutti i membri alle serie aggiornate dei 

dati. L’abilitazione dei membri appena nominati avverrà immediatamente. 

 

5. Varie ed eventuali 

Il prof. Monina chiede informazioni sulla possibilità di biennalizzare alcuni esami.  

Il Segretario Sgrulloni ricorda che la normativa ministeriale lo esclude in maniera categorica, ma 

che sono possibili forme di propedeuticità, così come è possibile stabilire collegamenti tra esami 

che rimangono in tutto e per tutto distinti. 

Viola Paolinelli propone di introdurre come in altri Atenei la procedura elettronica che per tutti gli 

studenti consente la prenotazione di un esame solo dopo avere effettuato la compilazione del 

modulo di valutazione della didattica del corso relativo. Questa procedura, osserva, garantisce 

maggiore riservatezza e autonomia da parte dello studente, oltre ovviamente a una metodicità che 

non sempre viene rispettata con l’attuale compilazione manuale. 

Il Presidente fa notare che l’unico problema di una tale procedura riguarderebbe la verifica circa la 

veridicità di talune informazioni, come ad esempio quella relativa allo status di studente 

frequentante o non frequentante. 

Il Segretario Sgrulloni comunica che in via sperimentale sono già state avviate procedure in questo 

senso e che molto probabilmente entreranno pienamente in funzione nei prossimi mesi. 

 

La data per la prossima riunione della Commissione è concordata per martedì 18 novembre 2014 

alle ore 10.00. 

 

La seduta termina alle ore 12.00. 

 

Il presente verbale si compone di numero 3 (tre) pagine. 

 

 

Il Segretario         Il Presidente  

f.to Dott. Antonello Frongia     f.to Prof.ssa Camilla Cattarulla 

 

 

 

 

 


